
 

議会運営委員会会議録 
 

１ 日  時  平成２９年１２月５日（火） 

 会議時間    １４時００分開会 １４時１４分閉会 

 

２ 会議場所  役場３階第１委員会室 

 

３ 出席議員  委員長 ：髙橋政悦 

副委員長：奥秋康子 

        委 員 ：桜井崇裕、木村好孝、西山輝和 

        議 長 ：加来良明 

 

４ 事務局   事務局長：佐藤秀美、係長：宇都宮学 

 

５ 説明員   副町長：金田正樹、 

総務課長 小笠原清隆、総務課長補佐 鈴木聡、行政管理係長 川口二郎 

 

 

６ 議  件 

（１）平成 29年 第 10回町議会定例会の運営について 

①予定議案等（町・議会）の確認 

②一般質問の確認 

③審議方法及び審議日程の決定 

   ④会期の決定 

 

（２）その他 

 

７ 会議内容   別紙のとおり 

 

 

 

 

 



議会運営委員会 【開会１４：００ 閉会１４：１４】   平成２９年１２月５日 

 

 

（１）平成29年 第10回町議会定例会の運営について 

 

委員長：（髙橋政悦）皆さんご苦労様でございます。ただいまから、本日の議会運営員会を開会する。本日

の議件は、「第10回町議会定例会の運営について」であるので、よろしくお願いする。早速議件に

入る。 

  

 ①予定議案等（町・議会）の確認 

 

委員長：「①予定議案等（町・議会）の確認」について、執行側より前回の議運開催以後の提出議案等の変

更、追加、取り止め等の案件があるかどうか確認したい。 

副町長：一点お詫びをする。今回事前送付をした議案のうち、議案第107号、常勤特別職員の給与に関する

条例の一部改正で、附則の見出しで「施行期日等」とすべきところを「等」が脱落をしてしまった。

議長に相談をさせていただき、事務局から訂正の連絡があったと思うが、大変申し訳ない。以後、

議案の作成に対しては十分留意する。 

    議案等の変更、追加、取り止め等について、現在の段階ではないが、今後必要に応じて相談をさせ

ていただきながら進めさせていただきたいので、よろしくお願いする。 

委員長：議会側の提案の変更、追加等について事務局長より説明願う。 

佐藤局長：議会関係についても前回の議運開催からの変更、追加はない。 

委員長：執行側、議会側ともに変更、追加、取り止め等がないということで確認したのでご了承いただきた

い。 

 

 ②一般質問の確認 

 

委員長：一般質問の確認に入る。一般質問について９名 17 項目の通告があった。若干、休憩をとって通告

内容の確認をしていただきたい。休憩する。 

【休憩 １４：０２】 

【再開 １４：０８】 

委員長：再開する。一般質問の通告内容について、委員の皆さんから何かあれば受ける。 

 （ありませんの声あり） 

委員長：一般質問は９名17項目の通告どおりとする。 

    チラシの折込みにより町民の皆さまに周知をすることから、一般質問の日程等の割り振りとして12

月14日（木）を５名、15日（金）を４名としたいが、よろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように割振りをする。 

 

③審議方法及び審議日程の決定 

 

委員長：審議方法及び審議日程の決定について議題とする。配付している「付議予定議件」により、審査月

日等を順に確認、決定する。 

    条例関係（３件）、議案第106号は12月19日、議案107号・108号は９月12日の本会議。 

    補正予算（６件）、12月12日の本会議。 

その他として行政報告（１件）12月12日、教育委員会委員の任命・人権擁護委員候補者の推薦の

人事案件が12月19日。 

議会関係について一般質問12月14日（５名）、15日（４名）。委員会調査の中間報告（議会活性化

特別委員会）12月 12日、所管事務調査の報告（各常任委員会）12月 12日、所管事務等調査の申

出12月19日。 

前回の議運から変わっていないが本会議の日程はこのとおりでよろしいか。 

 （なしの声あり） 



委員長：このとおりに決定する。 

    事務局からその他の日程について説明をお願いする。 

佐藤局長：全員協議会については、執行側から介護保険事業計画の関係で開催申し出が予定されており、ま

た、議会側においても平成 30年度議会費予算要求の説明のために開催する必要があるため、12月

19日、本会議終了後に開催を予定している。 

委員長：事務局長の説明のとおり、最終日の12月19日に全員協議会が開催されるので、よろしくお願いす

る。 

 

④会期の決定 

 

委員長：会期については12月12日（火）から12月19日（火）までの８日間としたいが、よろしいか 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように決定する。 

その他に何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：平成 29 年 第 10 回町議会定例会の運営については終了する。ここで執行側には退席願う。ご苦労

さまです。 

【執行側退席 １４：１３】 

 

 

（２）その他 

 

委員長：委員の皆さんからその他について何か意見はあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：事務局から何かあるか。 

佐藤局長：以前、「議会報告会と町民との意見交換会」の中で、災害時の議会の体制について新得や芽室が

計画や要領を作成しているが、本町も作成したほうがよいという議運の検討結果になっている。そ

の案については検討中であるが、案が出来次第、議運で協議していただきだいと思っている。 

委員長：そのほかに何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：皆様のご協力の下、スムーズに会議を終了することができました。ありがとうございました。本日

の議会運営委員会を以上で閉じる。ご苦労さまでした。 


